

## SAINT-PONS : UN PROJET NOVATEUR À LA RÉSIDENCE HACIENDA

Depuis sa création au début des années 2000, la résidence Hacienda a subi plusieurs transformations visant à améliorer toujours plus l'accueil et le confort quotidien des résidents. Dernièrement, l'inauguration de la nouvelle extension de l'établissement a réuni entre autres personnalités une délégation parisienne importante de l'association Envoludia dont la présidente Véronique Molinaro et le directeur général Michel Marciset, la députée Sophie Vagnay, la maire de Saint-Pons Dominique Okroglic, le sous-préfet Pierre-Henri Vray.



Tous ont été chaleureusement accueillis par le directeur de l'Hacienda, Radouan El Fassal et l'adjoint de direction Yann Michel pour fêter l'événement et partager ce moment festif et convivial avec les résidents et le personnel. Envoludia est une association de familles qui croit au potentiel de chacun et à tout âge. Elle vise à favoriser l'épanouissement et l'autonomie des enfants et adultes en situation de handicap. Toutes les familles, membres de l'association ont un enfant ou un proche atteint par une déficience neuromotrice et savent donc mieux que personne, comment aborder la vie !

### En colocation et en autonomie

Le nouveau bâtiment, d'une superficie d'environ 500 mètres<sup>2</sup> se compose d'un habitat partagé, un « chez soi » pour les résidents suffisamment autonomes pour vivre comme dans un appartement, comme dans une colocation. Il offre la possibilité d'être autonome dans un cadre sécurisé et bienveillant. Les chambres donnent sur un espace de vie lumineux et joliment décoré, aménagé de tables accessibles pour tous, d'une cuisine avec un évier réglable en hauteur, d'un four de placards adaptés au handicap... Toutes les chambres, spacieuses et individuelles, sont équipées d'une salle de bain, wc, du matériel nécessaire aux soins, d'une télévision... le résident peut choisir ses meubles et décorer à son goût. Le bâtiment abrite aussi une salle d'activités, une autre de rencontres pour l'accueil des familles, une pour la balnéothérapie et soins bien-être. « L'objectif est de répondre à la charte des droits et libertés : de pouvoir aller, venir, se déplacer, être bien traité, pratiquer un culte, offrir la possibilité aux résidents d'avoir le choix de l'organisation de

leur quotidien, permettre le pouvoir d'agir... Ce projet exceptionnel a mis plusieurs années pour aboutir. L'habitat partagé est quelque chose d'unique », souligne la présidente. « Les résidents de cet espace, qu'ils ont eux-mêmes nommé Jardins du Soleil, ont choisi leur chambre sur plan, la couleur de la peinture etc. L'équipe essaie de mettre tout mettre en œuvre pour développer les échanges avec l'extérieur dans le respect des capacités et des envies de chacun, l'humain est au cœur de ce projet novateur », ajoute le directeur Radouan El Fassal. Sept résidents vivent aux Jardins

du Soleil et bénéficient de l'accompagnement de 7 personnels. Du côté de « l'ancien bâtiment » de l'Hacienda, dont le nom est « Ubaïa » l'ajout d'une salle de motricité et d'une cuisine centrale où tout est fait « maison » (circuit court privilégié) apportent un confort supplémentaire. Et par ailleurs dans les étages, une salle « Snoezelen » a été créée afin de mettre tous les sens en éveil et apaiser les utilisateurs. Au total, l'Hacienda comprend 24 chambres dont les fenêtres s'ouvrent sur les montagnes environnantes. Un cadre de vie paisible et agréable pour garder le sourire !

Françoise GARNIER (CLP)



## BARCELONNETTE : FÊTE DU 1<sup>ER</sup> MAI AUX ALLEMANDS

Comme chaque année, les habitants du hameau des Allemands et l'association « Lou Fourt de l'Adrech » convient tous ceux qui le souhaitent à la traditionnelle fête. A 11h messe à la chapelle de l'Adroit avec la participation de l'Escola de la Valéia, suivie d'un apéritif partagé.

F.G. (CLP)



## SAINT-ANDRÉ-LES-ALPES : ÉCHANGE ERASMUS EN SICILE, LES ÉLÈVES DE L'ATELIER THÉÂTRE DU COLLÈGE RENÉ CASSIN EN IMMERSION CULTURELLE À CATANE

Dans le cadre du programme Erasmus+, les élèves de l'atelier théâtre du collège René Cassin de Saint-André-les-Alpes ont participé, du 31 mars au 5 avril, à un échange culturel et artistique en Sicile, en collaboration avec le lycée Turrisi Colonna de Catane, établissement à dominante artistique et linguistique.

Accompagnés de leurs enseignants, les collégiens ont été accueillis au sein du lycée partenaire où ils ont eu l'opportunité de s'immerger pleinement dans la vie scolaire sicilienne. Ils ont assisté à des cours de langue, observé des répétitions musicales (instrumentales et vocales), et participé à des échanges artistiques autour de la pratique théâtrale. Ces moments de partage ont favorisé une approche interculturelle vivante et permis à chacun de développer ses compétences linguistiques et artistiques.



découvertes patrimoniales, réalisé aux côtés des élèves siciliens : visite du théâtre antique de Taormine, excursion sur les pentes de l'Etna, exploration du théâtre romain de Catane et de la basilique Sant'Agata, joyau du baroque catanais. Ces visites ont permis aux élèves d'enrichir leur compréhension de l'histoire et de la culture sicilienne.

Ce projet a été rendu possible grâce à la collaboration étroite entre les équipes pédagogiques françaises et italiennes, notamment les professeurs italiennes Rossana Curreri et Ornella Grasso, dont l'investissement et l'accueil ont fortement contribué à la réussite de cet échange.

Les élèves reviennent de ce séjour avec une expérience riche tant sur le plan artistique que humain, témoignant de l'importance des projets européens

pour l'ouverture culturelle et le développement personnel des jeunes.